

Bulgarie : la société civile à l'assaut des postes de conseiller municipal

Description

Le 29 octobre, près de 6,5 millions d'électeurs bulgares pourront se rendre une nouvelle fois aux urnes pour désigner leurs conseillers municipaux. La campagne électorale est lancée depuis plusieurs semaines pour leur permettre de désigner leurs nouveaux représentants. Motivées par la perspective de peser dans les décisions prises à l'échelon local, de nouvelles personnalités de la société civile ont choisi de s'engager en politique soit au sein de partis, soit en qualité de candidat indépendant.

L'image qui en découle est celle d'un renouvellement des prétendants en lice et d'une dimension plus représentative des habitants des territoires, car certains candidats, des célébrités locales, possèdent un solide ancrage territorial et sont suivis et appréciés par un public de sympathisants – un électoral potentiel.

Dans la capitale, Sofia, où ce renouvellement est le plus visible, on trouve parmi ces nouveaux politiciens le journaliste Anton Hekimyan, responsable de l'information de bTV, soutenu par le GERB (formation centre droit de Boyko Borissov), mais aussi l'entrepreneur informatique Vasil Terziev, candidat investi par l'alliance *Nous continuons le changement* (PP, centre droit) – Bulgarie démocratique (droite). L'une des personnalités qui suscite le plus d'attention est le célèbre rappeur Adrian Rachev, plus connu sous son nom de scène Rumenetsa (Le Roumain). Cet engagement rappelle celui d'[Itzo Hazard](#), lui-même rappeur-star, élu député d'octobre 2022 à avril 2023 avec le soutien du PP.

À Blagoevgrad, Alexander Todorov, connu pour avoir participé à des émissions de téléréalité, est le candidat « people » qui brigue le poste de maire, alors qu'à Lovech le nouveau venu qui défraye la chronique est Kiril Gumnerov, qui se présente comme le prototype du citoyen bulgare ordinaire buveur de bière, passant ses vacances sur la mer Noire, entretenant son jardin et prenant soin de son chien.

D'autres candidats du show-biz tentent leur chance, chacun dans sa localité d'origine : la chanteuse pop-folk Tanya Boeva est ainsi candidate de la formation Vazrazhdane (Renaissance) au poste de conseiller municipal à Stara Zagora et l'humoriste youtubeur Teodor Tsonov, qui joue le « gars du quartier », souhaite se voir élire à Varna.

L'apparition de ces nouveaux visages « people » attire l'attention des médias qui, de fait, se focalisent moins sur un phénomène sociétal observé au cours des dernières années en marge de ce type de scrutin : à savoir l'augmentation significative des domiciliations dans les villages quelques semaines avant les élections locales. En modifiant les équilibres politiques locaux, ces modifications ont souvent un impact significatif sur l'élection du maire.

Sources : Mediapool, BNR.

date créée

27/10/2023

Champs de Méta

Auteur-article : Stéphan Altasserre